

los exámenes de ingreso á dicho centro militar. Los nuevos tenientes han recibido orden de incorporarse á sus destinos el 1.º de julio. — *Muñecas.*

Bilbao

El capitán del contratorpedero *Bustamante*, don Salvador Carvia, ha sido nombrado secretario particular del nuevo ministro de Marina. Para el mando del *Bustamante* ha sido designado don Alvaro Guitián, capitán de corbeta, al que dará posesión de su cargo mañana, á las diez, el comandante de Marina de este puerto.

—Esta mañana rieron dos obreros en una mina del barrio de la Peña, cayendo herido uno de ellos de dos navajazos en el costado. El agresor huyó. El herido se halla grave en el hospital. — *Navarro.*

Pamplona

A las cinco de la tarde reunióse el Ayuntamiento en sesión extraordinaria, con objeto de dar posesión al nuevo alcalde, don Demetrio Martínez Azagra. Presidió el gobernador civil, pronunciándose los discursos de rubrica.

—En diversas zonas de Navarra descargaron anoche horribles tormentas. Cayeron espantosas pedregadas en los valles de Elorz, Lizoain, Salazar y otros, dándose las cosechas casi por destruidas. Son muchos los labriegos que quedan en la miseria. En varios puntos la piedra alcanzó el tamaño de un huevo de gallina, matando mucha caza. En el pueblo de Echarren una chispa eléctrica mató á una mujer refugiada bajo un árbol. Asustado por la tormenta un rebaño de ovejas refugióse en la entrada del túnel de Losquia, de la línea del Norte, pereciendo muchas reses al pasar un tren. De muchos pueblos van llegando noticias desconsoladoras sobre los efectos de la pedregada. — *Testaut.*

Zaragoza

Hoy se han recibido en el Ayuntamiento las órdenes del nombramiento de alcalde á favor de don Pantaleón Montserrat. Este se posesionará mañana de la Alcaldía, haciéndolo de la presidencia del Ayuntamiento en la sesión del sábado. Entre los conservadores ha causado revuelo el nombramiento.

—La huelga de albañiles sigue en el mismo estado. Las obras están vigiladas para evitar coacciones. — *Olivito.*

Otros telegramas

De Gobernación

Madrid, 27, 2'30 madr. El subsecretario de Gobernación manifestó esta madrugada que ha sido suspendido, por no haber enviado las galeradas á la censura, el periódico *El Hombre Libre*, que dirige el señor Lozano.

Conferencia

Ayer tarde conferenciaron los señores Dato y Sánchez de Toca.

Los diputados por Huesca

Convocados por el señor Alvarado, se reunieron en el Congreso los representantes en Cortes por Huesca, para tratar de la construcción del pantano de Baravona y de los ferrocarriles secundarios que afectan á la provincia, y construcción del tercer carril en las líneas de Canfranc.

Acordaron visitar al ministro de Fomento.

El ingreso en las Academias

Se ha dispuesto que la real orden del 19 del actual, referente á la forma de los ejercicios de ingreso en las Academias militares, empiece á regir desde la convocatoria del presente año, respecto al examen del primer grupo.

Los aspirantes que no solicitaron examen de dicho grupo podrán hacerlo el 10 del próximo julio.

Escuelas prácticas de caballería

Por el ministro de la Guerra se han asignado 86.000 pesetas para las Escuelas prácticas que ha de realizar este año el arma de caballería.

A la cuarta región le corresponden 16.000 pesetas y á Baleares 1.750.

Las Escuelas se efectuarán de septiembre á noviembre y los que asistan á estas prácticas disfrutará del plus de campaña que determina la real orden de 22 de junio de 1908.

Extranjero

Nota oficial de la noche

París, 26.—«La jornada de hoy ha sido tranquila, salvo en la región del molino de Laffaux, donde han sido muy activos los combates de artillería. La región de Reims ha sido violentamente bombardeada por el enemigo.»

«En el frente belga el enemigo ha bombardeado con intensidad nuestras vías de comunicación, habiendo sido singularmente vivos los combates de artillería en las regiones de Rampscapelle, Dixmude, Resingal y Pypegaele. A orillas del Iser ha sido vivísima la lucha por medio de granadas de mano.»

«En Macedonia ha sido muy intenso y recíproco el cañoneo en la región del Vardar y en el recodo del Cerna, donde ha sido rechazado por nuestro fuego de fusilería un fuerte destacamento búlgaro que intentó penetrar en nuestras trincheras. Las tropas británicas han realizado al Este del lago Doiran un afortunado *raid* que les ha valido algunos prisioneros búlgaros. Los aviadores aliados han bombardeado con buen éxito algunos campamentos enemigos.» — *Havas.*

Nota británica de la tarde

París, 26.—«Un ataque realizado con buen éxito esta última noche al Noroeste de Fontaine-les-Croisilles nos ha permitido hacer un cierto número de prisioneros. También durante la noche ha sido rechazado un ataque del enemigo al Oeste de La Bassée.» — *Havas.*

Nota británica de la noche

París, 26.—«Informes complementarios sobre el ataque que realizamos durante la última noche al Noroeste de Croisilles, permiten afirmar que alcanzamos todos nuestros objetivos, con pérdidas mínimas, y que hicimos además 27 prisioneros. Rechazamos fácilmente en dicha región dos fuertes contra-ataques. En la propia región hemos proseguido nuestro avance y mejorado hoy nuestras posiciones al Sudoeste de Lens.»

«Han caído hoy en nuestro poder las posiciones que tenían los alemanes en ambas orillas del Souchez, en una longitud de más de tres kilómetros y una anchura de un millar de metros; nuestras tropas han ocupado el pueblo de Corloffe.»

«En el ataque que la pasada noche intentó el enemigo al Oeste de la Bassée, dejó doce prisioneros en poder nuestro.»

«En combates aéreos librados ayer fueron derribados dos aeroplanos enemigos y otros tres obligados á aterrizar con graves averías. Ha dejado de regresar uno de nuestros aviadores.» — *Havas.*

LA SEÑORA

Doña Jacinta Puig y Verdaguier

ha fallecido cristianamente á la edad de 48 años

(E. P. D.)

Sus afligidos esposo don Juan Barba, hijos don Juan (ausente), don Delfín y don Jaime, hermana doña Rosa Puig, hermana política doña María Barba, sobrinos, primos y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, les suplican le tributen un recuerdo en sus oraciones y se sirvan asistir á la casa mortuoria, calle Gerona, núm. 74, bajos, hoy miércoles, á las cuatro y media de la tarde, para acompañar el cadáver á la iglesia parroquial de la Purísima Concepción y después al cementerio del Sudoeste

No se invita particularmente

Los pacifistas

París, 26.—Viviani ha sometido á la aprobación de la Cámara de los diputados un proyecto de ley por el cual se pueda reprimir con mayor energía y eficacia la propaganda que ciertos elementos hacen mediante el reparto de folletos y hojas de carácter pacifista. — *Havas.*

Condecoración

Jersey, 26.—El domingo ante numeroso público, el gobernador militar impuso la cruz militar británica á un bravo soldado francés ya condecorado con la cruz de guerra francesa, la medalla militar belga.

El sargento Luis de Guesser, perdió sus dos piernas, siendo agregado á las tropas británicas, como observador é intérprete.

Tomó parte en la defensa de Amberes y en la retirada á Ostende. Antes de la guerra se hallaba en un colegio de Jersey y respondió en seguida al llamamiento de movilización. — *Havas.*

La nota oficial

Roma, 26.—«En la planicie del Asiago se reanudó ayer vivamente la lucha; desde la última noche vienen oponiéndonos nuestras tropas á los desesperados esfuerzos que hace el enemigo, empeñado, á pesar de las pérdidas enormes que viene sufriendo, en recuperar las posiciones que recientemente perdió en la región del monte Ortigara, sucediéndose los ataques y los contra-ataques en esas posiciones tan fieramente disputadas.»

«Algunas acciones de diversión que al propio tiempo intentó el enemigo en otros sectores de este mismo frente fueron absolutamente contenidas.»

«En el Carso, por medio de algunos avances, ha quedado rectificada en favor nuestro la primera línea que forman nuestras trincheras al Sur de Versie.»

«La actividad aérea fué ayer intensa, siendo uno de los aeroplanos enemigos derribado por el fuego de nuestras baterías, al Norte del Asiago. Durante la noche, una de nuestras escuadrillas bombardeó las instalaciones militares de Nabresina y Prosecco, regresando indemne á sus bases.» — *Stefani.*

Bolsa de Londres

Londres, 26.—He aquí las cotizaciones de hoy en Bolsa: Consolidado inglés, 54 3/4; Ríotinto, 61 7/8; De Beers, 14 7/16; Canadiense Pacific, 177 7/8. — *Havas.*

Historial de la guerra norteamericana

Nueva York, 26.—Mr. Georges Bree, director de la Casa de la Prensa Norteamericana, en el folleto que acaba de publicar sobre el proceso de la guerra norteamericana contra Alemania, explica que fué un acontecimiento inevitable, por el maquiavelismo alemán.

En febrero, Alemania, arrojando la careta, declaró no querer cumplir los compromisos que contrajo con motivo del torpedeo del *Sussex*.

Aquí cita un incidente no conocido: El embajador, Bernstorff, al enterarse de que se le entregarían los pasaportes, pidió al presidente Wilson que no realizara ningún acto irrevocable antes que él hubiese visto al kaiser para defender ante él por última vez la causa de la paz entre ambas naciones.

Se ignora cuál fué el carácter de la conversación entre el kaiser y el conde de Bernstorff. Wilson no tardó en comprobar que nada había cambiado en la guerra submarina, que continuaba implacable, á pesar de las pretendidas alegaciones de Bernstorff. No quedaba al paciente presidente más que pedir al Congreso que declarase el estado de guerra entre Alemania y los Estados Unidos.

El folleto de Bree contiene varias revelaciones importantes, entre ellas la de que, cuando los Estados Unidos negociaron con Dinamarca la compra de las Antillas danesas, Guillermo II trató, por procedimientos tortuosos de anticiparse á los Estados Unidos y adquirir dicho archipiélago para hacer de él una base naval.

Termina el folleto con la afirmación de que Norteamérica hace suyos los fines de guerra de los aliados.

Se asegura que Mr. Lansing escribió algunos párrafos y que Wilson revisó las pruebas de este folleto. — *Havas.*

Homenaje á las víctimas rusas

Petrogrado, 26.—El Congreso de los Comités revolucionarios ha acordado depositar el día primero de julio, coronas sobre las tumbas de las víctimas de la revolución y organizar con este motivo una gran manifestación á la que serán invitados todos los partidos revolucionarios, sociedades, clubs profesionales, cooperativas, obreros de fábricas y talleres, elementos militares sin armas, etc.

El Congreso acordó el mismo día organizar manifestaciones idénticas en los centros más importantes de Rusia, principalmente en Kharkoff, que demostrarán la fuerza, la unidad y la disciplina de la democracia revolucionaria rusa. — *Havas.*

De política helénica

Atenas, 26.—Apenas reunido el Parlamento, presentará Venizelos el siguiente programa:

El ejército del gobierno provisional permanecerá en el frente: las fuerzas del Peloponeso serán de nuevo traídas á la península y distribuidas en varias guarniciones, poniéndolas en pie de paz; en seguida comenzará Venizelos una campaña de propaganda por toda

Grecia, explicando al pueblo el interés que tiene el país en ponerse, sin reservas de ninguna clase, al lado de las naciones aliadas.

Los principales centros de población de Tesalia se han adherido al gobierno provisional y lo mismo ha ocurrido en el Epiro.

Después de haber desembarcado las tropas francesas en Preveza, desembarcaron á su vez tropas del gobierno provisional, siendo recibido con extraordinario entusiasmo por la población el representante de Venizelos. El jefe del destacamento francés dió al pueblo las gracias por su cordialísima acogida y luego entregó el mando de la plaza á un coronel griego. Las tropas griegas y francesas, mezcladas, ocupan los principales puntos de la ciudad. — *Havas.*

De procedencia austriaca Parte oficial austriaca

Viena, 26, 5 tarde.—Frente oriental Sudeste: No ha cambiado la situación.

Frente italiano: El día 25 del corriente cazadores del Emperador y parte del regimiento de infantería del Oeste de Galitzia, se apoderaron, después de una eficaz preparación y con la ayuda de la artillería, de las posiciones en la falda de la frontera al Sur del valle del Sugana, que todavía habían permanecido en poder del enemigo.

Todos los contra-ataques del enemigo fracasaron ante la brava resistencia de nuestras tropas. Hasta ahora hicimos 1.800 prisioneros, entre ellos á 44 oficiales.

Música y Teatros

Liceo

Los balles rusos

Tercera función de la serie y tercer lleno; con mejor pie no podía haber entrado en Barcelona la compañía de bailes rusos.

Para la función de anoche no estaba anunciado Nijinsky; pero la ausencia de este notabilísimo artista no ahuyentó al público. Sin duda comienzan á tener también admiradores las gentiles Lydia Lopokova y Lubow Tchernichewa, primeras figuras del floridísimo grupo femenino. Por cierto que la segunda de dichas estrellas fué ayer obsequiada con un magnífico bouquet al terminar la representación de *Carnaval*.

Esta obra gustó tanto como la noche del estreno, á pesar de no tomar parte Nijinsky. En cambio gustó poco el baile fantástico de Bolm, *Sadko*, fantasía submarina, de presentación espléndida y música muy interesante de Rimsky-Korsakov. Es mejor, es más artística la farsa grotesca *Las mujeres de buen humor*, que también se estrenó anoche, con un nuevo desfile de trajes fastuosos y originalísimos del inagotable León Bakst. *Las mujeres de buen humor*, con sus *mariottes* saltarinas, entretuvo al público.

Ya de por sí las melodías de Scarlatti son una delicia y muy propias para ser interpretadas por los gráciles giros de los bailarines rusos. La comedia de Goldoni hace sentir su sal á través de la interpretación coreográfica, y esto es por obra de los intérpretes, que con arte finísimo se asimilaron maravillosamente el espíritu de la comedia bufa italiana. Si alguna vez ha podido hablarse con propiedad de una gracia alada y grotesca á la vez, es ahora, refiriéndose á los artistas de la compañía Dieghilew. Su mímica tiene una elocuencia tal y se asocia tan finamente al ritmo, á la melodía y al exotismo de los trajes pintorescos que visten los artistas; son sus saltos y piruetas tan justos de expresión y el plan general de la coreografía, concebido por Massine, es tan nuevo, sin mengua del ambiente clásico de la comedia, que la sugestión en que va cayendo el público insensiblemente perdura aún después de haber descendido la cortina. En la imaginación del espectador siguen danzando, al salir del teatro, aquellas figuras gráciles, pintarrajeadas, balumbosas, de gays colorinas, que añadieron nuestro espíritu con sus travesuras, su vivacidad y sus malicias.

Al lado de *Las mujeres de buen humor*, los monstruos marinos de *Sadko*, no obstante los trajes deslumbrantes de Gontchrova y la coreografía efectista de Bolm, no entusiasmaron. Nos recordaban cosas ya vistas y hasta quizás gastadas; nos retornaron al antiguo ballet.

Se desquitó el público más tarde con *El príncipe Igor*, las heroicas y magníficas danzas polovianas de Borodine, uno de los grandes aciertos de la compañía Dieghilew. Es una interpretación magistral la que logran los artistas rusos, y por otra parte, la música de Borodine tiene de por sí un interés extraordinario. El público ovacionó á los artistas y al maestro M. Ansermet.

Vamos dándonos cuenta de que el novísimo espectáculo es para temporadas cortas. A la larga fatigaría un poco y nos permitiría descubrir muchos oropeles. De todos modos, se trata de un arte noble, de admirable plasticidad y que justifica plenamente el entusiasmo con que lo ha aceptado nuestro público. La temporada, aunque corta y quizás por esto, será brillantísima.

FAUSTO

El último domingo, día 24, tal como estaba anunciado, celebró el «Orfeo Canigó», sección de Catalunya Asociación Autonomista, el concierto-repaso dedicado á sus socios protectores, ejecutando, bajo la batuta del maestro señor Gassó, las composiciones con el orden que sigue:

Primera parte — Por las tres secciones: «Cant á la Senyera», Millet — «Sota de l'Olm», Morera — «Choral núm. 46», Bach. — «Catalunya», Gassó. — «Saltiró de la Cardina» (sardana), Bou.

Por la sección de señoritas: «Pregaria á la Verge del Remen», Millet.

Segunda parte — Por la sección de hombres: «Canço de Noia», Grieg.

Por las tres secciones: «El cant dels aucells»,

Millet. — «Adeu, germá meu», Waelrant. — «Bridis», Mozart. — «Els Segadors», de Morera.

Las composiciones «Pregaria á la Verge del Remen» y «Saltiró de la Cardina», fueron acompañadas al piano por la profesora señorita Dolores Alsina.

En conjunto, todas las obras fueron ejecutadas con cuidado y acierto, al mismo tiempo que aplaudidas por la distinguida concurrencia que salió infinitamente satisfecha del concierto.

—En la velada de hoy, en el teatro Cómico, debutará el director de la compañía, Joaquín Montero, interpretando la zarzuela catalana, de Conrado Colomer, música del maestro Fando, *Lo somni de l'ignoscencia* y el juguete cómico *Los martes de los de Gómez*.

También hará su debut el barítono Manuel Russell, cantando la ópera del maestro Luna, *Molinos de viento*. En el programa figurará el sainete de Muñoz Seca, *El marido de la Engracia*.

Precedente de Madrid, hállese de nuevo en Barcelona el compositor Amadeo Vives, que viene á dirigir los ensayos de su nueva partitura *El señor Pandolfo*, cuyo estreno anunciábase en el Cómico para comienzos del próximo mes de julio.

—Mañana inaugurará sus tareas en el Tivoli la compañía de ópereta y zarzuela. En la «matinée» se pondrán en escena la zarzuela *La Chácharra*, creación de Pepita Alcacer, y la revista *La Gaita blanca*, en la que tomará parte Blanca Suárez.

Por la noche se celebrará la verbena de San Pedro, figurando en el programa *La Revoltosa*, la égloga lírica de Vives *Maruxa* y *La Gaita blanca*.

—En la función de verbena de San Pedro, que se celebrará mañana en el teatro de Novedades, la compañía que dirige don Gregorio Martínez Sierra pondrá en escena la obra en tres actos del mencionado autor, *El Reino de Dios*, la vistosa pantomima en un acto de Tomás Borrás, música del maestro Luna, *El sapo enamorado* y el sainete en tres actos, de Torres del Alamo y Asenjo, *La Pegne resulta grande ó lo que puede el ingenio*.

Tribunales

Vistas

Audiencia territorial

Sala primera. — Tortosa. Luciente, Don Juli de Navarra contra don Juan Bautista Sancho.

— Mayor cuantía, don José María Munié Oroí, contra doña Dolores Orpi Almirall.

Sala segunda. — Lérida. Accidente, dos Ricardo Climent contra don Estanislao Ballester.

Audiencia provincial

Sección primera. — No tiene señalamiento.

Sección segunda. — Dos orales, por hurto.

Sección tercera. — Lonja. J. C. y otro. Robo. Jurado.

Noticias varias

El juzgado de la Audiencia, secretaría del señor Floransa ha instruido durante la última guardia 17 diligencias, ingresando en los calabozos ocho detenidos.

—Han visitado al presidente de la Audiencia los señores Vallés y Puñals, Emo, Rocha, Vallet y Sabater, Vives, Fochs, Dasca, Torner, doña Josefina Riis y la señora de Fábregas y una comisión de señoras.

—A las once de la mañana de ayer, entró á desempeñar las funciones de guardia el juzgado de la Lonja, al que hoy, á la misma hora, relevará el de la Universidad.

Mañana entrará el de la Barceloneta.

Tribunal industrial

Para hoy se han efectuado los siguientes señalamientos:

ANTEJUICIOS

A las nueve y media de la mañana: Número 3585. — Por reclamación de salarios del obrero Martín Sanz contra el patrono Calcat y Clot.

Número 3586. — Por reclamación de salarios del obrero José Alberich contra el patrono Alberto Durán.

Número 3587. — Por reclamación de salarios del obrero Cándido Martínez contra el patrono Juan Vilagut.

JUICIOS

A las diez: Número 3.555. — Por accidente de trabajo del obrero Juan Ribas contra el patrono Riegos y Fuerzas del Ebro Señores jurados patronos: Serra, Arquer y Costa. Obreros: Caballer, Cañellas y García.

A las diez y media: Número 3567. — Por reclamación de salarios del obrero Luis Córdoba contra el patrono José Casas. Señores jurados patronos: Ros Mesquida y Vila. Obreros: Bruguera, Martí Baquá y Dangla.

A las once: Número 3459. — Por reclamación de salarios del obrero Miguel Beltrán contra el patrono Tribó Jovanon. Señores jurados patronos: Prats, Arbós y Monteys. Obreros: Díaz, Dangla y Cañellas.

Noticias militares

El general de la segunda brigada de la octava división y gobernador militar accidental de esta provincia don Fernando Romero, acompañado de su ayudante de campo el comandante de infantería don José Abeilhé presenció á las tres de la tarde en el campo de la Bota los ejercicios practicados por la sección de ametralladoras del regimiento de infantería de Alcántara.

—Mañana jueves, á las diez de la mañana, en el hospital militar de esta plaza se verificará el reconocimiento definitivo de los individuos que como presuntos inútiles se hallan en observación en dicho establecimiento.

—En el regimiento de infantería de Vergara se halla vacante una plaza de músico de segunda correspondiente á Tombo, y en el batallón cazadores de Reus dos de tercera correspondientes á coronel ó fl. sornio y saxofón, tenor ó contralto.

—Se concede real licencia para contraer matrimonio al primer teniente de caballería don José Sánchez del Aguilar.

—La comisión mixta de reclutamiento de la provincia de Barcelona ha declarado exceptuado del servicio militar activo al soldado del regimiento de infantería de La Albuera Antonio Rubiraita Gasso.

—Se ha autorizado para anticipar el tercer período de obligatoria permanencia en filas al individuo de cuota Joaquín Tubella y para retrasarlo agregado al de Luchana, á Juan Bautista Sol.

—Ha regresado de Madrid el comandante de caballería don Pedro Alvarez de Toledo, marqués de Martorell, ayudante de campo del capitán general de la región don José Marina.

SERVICIO DE LA PLAZA PARA HOY

Jefe de día, el señor comandante Santiago, don Idefonso Sánchez Anitua. — Parada: Alcántara, Barcelona, Alca de Tormes y Merida. — Oficial médico: don Pedro González, de Alcántara. — Visita de hospital y provisiones: capitán 4.º de regimiento de infantería A cantara. — Ordenanzas: capitán de día y pareja de pajes: Sanjaume. — Documento de cedida y paja: capitán 6.º de batallón. — Barberos para prisioneros militares: Cap. en jefe general y Gobierno militar los señores: Alca de Tormes. — El general gobernador: Romero.